



# Maladies hémorragiques constitutionnelles

La filière MHEMO regroupe et coordonne toutes les activités dans les domaines du soin, la recherche, la formation et l'information sur les maladies hémorragiques constitutionnelles.

Les pathologies prises en charge sont l'hémophilie (H) et les autres déficits constitutionnels en protéines de la coagulation, les 3 types de maladie de Willebrand (MW), ainsi que les pathologies plaquettaires (PP) telles que les thrombopathies et thrombopénies dans leurs formes constitutionnelles et acquises.

La filière MHEMO associe 3 centres de référence (CRH, CRMW et CRPP) et 30 centres de ressources et de compétences se justifiant par :

- La similitude des pathologies hémorragiques de gravité variable pouvant survenir dans un contexte familial
- La proximité des équipes médicales et paramédicales identifiées et



formées à tous types de désordre de l'hémostasie

- L'existence de plateformes génétiques communes
- L'analogie des projets de recherche et des études épidémiologiques basées sur le dispositif FranceCaog
- L'existence d'une association de patients unique, l'Association française des hémophiles

*10 centres de référence  
(3 coordonnateurs et 7 constitutifs)  
30 centres de ressources et compétences  
35 laboratoires d'hémostasie  
17 laboratoires de biologie moléculaire  
13 unités de recherche  
5 sociétés savantes  
1 association de patients*

## Coordonnateur du réseau

**Pr Claude Négrier**

Lyon, Hôpital Cardiologique Louis Pradel

[www.mhemo.fr](http://www.mhemo.fr)

[ghe.mhemo@chu-lyon.fr](mailto:ghe.mhemo@chu-lyon.fr)